

ご同窓生の皆様方には、ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動につきまして、物心両面にわたりご支援賜りまして、衷心より御礼申し上げます。さらには、昨年度は創立百四十周年にあたり、皆様方のご尽力により、記念式典をはじめとする様々な事業が悉なく行われましたこ

校長



四十三年ぶりの日本一に寄せて

同窓会会員の皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。また、日ごろより母校の発展並びに同窓会活動に対し、格別のご理解とご支援を賜り心より



六星同窓會

農業の持つ教育力

六言詩

発行所
〒924-8544
石川県白山市三浦町500の1
石川県立翠星高等学校内
六星同窓会
印 刷 所
能登印刷(株)

とを、ご報告させていただきます。
さて、本年度は皆様方に是非とも
お伝えしたいお知らせがございま
す。去る十月に岡山県で行われまし
た第六十八回日本学校農業クラブ全
国大会プロジェクト発表会におきま
して、本校の食品科学研究会が、石
川県勢としては四十三年ぶりの日本
一を獲得いたしました。ご存知の方

「農業高校の甲子園」とも呼ばれ、全国九万人の農業高校の生徒たちが頂点を目指すものです。中でもプロジェクト発表会は最高の華ともいべきものであり、全国最優秀賞と併せて文部科学大臣賞もいただき、最高の栄誉に輝くことになりました。悲願の日本一の背景には、熱心な指導者と健気な生徒たちとの心を一つにした精進があつたことはもちろんです。指導者は本校を卒業した同窓の若い女性教諭であり、本校在学当時から農業教育に携わることを夢に見、念願かなつて教壇に立つて以来、本校を再び日本一に導くことを目標に掲げ、情熱を持って指導して参りました。本校の歴史や伝統の厚みを端的に表す一表象と思っており

このような役割と多面的機能を持つてゐる農村・農業に直接あるいは間接的に関わることによつて自然を大切にする心が育まれ、自然との共生の大切さを理解することや思いやりの心が身につき、生命あるものへの畏敬の念が育ちます。また生

日本一の高さを誇る富士山の威容も、重厚な裾野によって成り立っています。今回の日本一の栄冠も、一四一年にわたり脈々と受け継がれてきた日本一二を誇る本校の歴史や伝統、それを繋いでこられた同窓生の方々のご努力、そして久しく母校を思うお気持ち、発展への願い、それらが支えとなつて四十三年ぶりの快挙を成し遂げることができたのだと思います。

私自身は本年度着任したばかりではありますが、実を申しますと、父親が本校を昭和十七年に卒業しています。父は、私の本校着任を待つかのように、五月份に他界いたしました。が、近年は脳梗塞を患い、話しかけたても反応がないような状態が続いて

いるものである。
私がまだ若いころ、農業に関する「ことわざ」を調べていて、下農は草を作り、中農は米を作り、上農は土を作り、人々農は人を作るという「ことわざ」に出会いました。農業のもう一つ教育力が末尾の表現に凝

いました。ところが、本校への着任を告げた時だけは、全身を震わせ必死で私に何かを伝えようとしました。本校を卒業したことを生涯の誇りにしていた父に、一度きりの親孝行ができたのではないかと思つております。

本年度、本部同窓会をはじめ多くの同窓会のお招きを受け出席させていただきました。生前、父親とは十分に話をする時間を持とることができなかつたという悔いがあり、各会場で皆様方とお話をさせていただくと、その失われた時間を回復するかのように思います。再び皆様方にお会いできることを心から楽しみにしております。

理解ができ、食に対する適切な思考力や判断力が身につき、心身の健康力を育くみ、郷土を理解し愛する心が育ち、人間関係を豊かにするなど多くの力を育むことができる。これらが農業の持つ教育力である。

こうした教育力を同窓生の多くの皆さんのが在学中はもとより卒業後の方々の中で、ひしひしと感じたことがあります。小学校をはじめ中学校や幼稚園・保育園でも農業体験学習が取り入れられていますが、その目的は農業の理解を深め、関心を高めるだけでなく農業の持つ教育力の効果をねらっているものである。

私がまだ若いころ、農業に関する「ことわざ」を調べていたとき、「下農は草を作り、中農は米を作り、上農は土を作り、上々農は人をつくる」という「ことわざ」に出会いました。農業のもつ教育力が末尾の表現に凝ります。

縮されてはいるのではないかと考えたことが思い出されます。永年、農業教育に携わってきましたが、「農業のもつ教育力」をこれからも心の片隅に置きながら、今しばらく農業教育に関わっていきたいと思っています。

最後になりますが、この三月、卒業された皆さんのが、六星同窓会へのご入会を心から歓迎し、前途洋々たる皆さんの今後のご活躍をお祈りするとともに、母校翠星高校のますますの発展と同窓会会員の皆様のご活躍とご健勝をお祈り申し上げます。

廢棄果皮ゼロ宣言！

第68回日本学校農業クラブ全国大会
平成29年度岡山大会 プロジェクト発表会
分野II類「開拓・保全・創造」最優秀賞(文部科学大臣賞)



1年	2年	3年	3年	1年	3年	3年	1年
福村	出口	南	金子	山谷	花恋	織田菜々子	太田風音
月菜	郁	亞珠花	愛	(補助者)	(補助者)	(發表者)	(發表者)
				米谷莉乃亞	(補助者)		
				木戸彩耶	(補助者)		



「43年ぶりの日本」

教諭 安川 三和

夏休みを費やして全員で仕上げた「活動記録簿」は482ページにも及び、5月から

(食品科學研究會副部長・

上田
梨々花

「夢は全国最優秀！」を合言葉に挑み続けて5年。遂に今年、農業クラブ全国大会（岡山大会）プロジェクト発表会分野Ⅱ類において念願の最優秀賞及び文部科学大臣賞を受賞しました。石川県がプロジェクト発表会で最優秀を受賞したのは、本校が松任農業時代の昭和8年にから。次に石川県

時代の昭和4年と4年でした。実は石川県内43年ぶりの受賞となりました。

ている農業クラブ活動を行う研究会のひとつです。放課後や土日を使って白山米粉の普及や規格外白山トマトの活用のいち早い健康野菜ヤーコンの加工品開発、加賀丸いものスイーツ化など、様々な地域農業の課題に挑戦してきました。平成24年には、食品科学研究会内に模擬株式会社 SUISEI-FACTORY を設立し、6次産業化コンサルタント事業にも挑戦してきました。

プロジェクト発表は、「研究内容」「活動記

本校生徒達は、今回の受賞を通して「地道な努力は必ず実を結ぶ」ということを学んだと思います。このことを糧としてこれから的人生を実りあるものとして欲しいと思います。また、本校141年の長い歴史を受け継ぐ者としての誇りを新たにし、今後も生徒たちと共に「食」・「農」の大切さを伝え広める活動を行っていきたいとします。本校に関わる皆様のご支援・ご鞭撻をよろしくお願いします。

出来となりました。万全を期して6名で挑んだ全国大会。ところが、岡山県へ向けた出発当日は台風の影響で電車が不通…、急遽米原駅まで本校の恩師であり先輩でもある先生に送つて頂きました。さらに、前日の発表リハーサルでパソコンが投影されないなどトラブル続き。それでも生徒達の心は折れることなく、本番では一致団結したノーミスの発表を行つてくれました。

本校生徒達は、今回の受賞を通して「地道な努力は必ず実を結ぶ」ということを学ん

1年生から2年生にかけては「野々市市産ヤーコン」についての研究活動をしていました。そこでは何もないところから記録簿を作る大変さや誰にでも分かりやすい説明文の作り方、基本の実験法などを学びました。1つ上の先輩と読み練習を重ねて臨んだ全国大会は、2年連続優秀賞でした。

た3年生は、1年次、2年次と2年連続優秀賞の受賞に留まつたため「最後の年に最優秀賞を!」という想いが強かつたと思います。私自身もチャンスの年と思い、研究会活動に没頭しました。特に今年注力したのはチームワークです。研究会活動を進める上で、大小様々な壁にぶつかります。そんな時は常に部員10名全員で話し合い、解決の道を探りました。解決困難と思われたことも、話し合いの中で解決法が見えた事が何度もあり、私自身チームワークの力を再確認できました。



活動記錄簿

ンバーと今までで一番良い発表で「最優秀賞」を獲ることができてほんとに嬉しかつたです。3年間のプロジェクト活動を通じて、地域とつながることの大切さを知ることやプレゼンテーション能力を身につけることができたし、何事にも全力で取り組めば辛くとも楽しめると知りました。楽しいこと以外に辛いこともあつたけど、充実した高校生活になつたので諦めなくて良かつたなと思います。

高校生活で学んだことや身につけたスキルを使って今後の社会人生活も頑張つて行きま



常設売場「いわうちマルシェ様」
より頂いたお祝いの花

(食品科学研究会部長・発表補助者パソコン) 織田 菜々子

「六星賞」という素晴らしい賞がいただけとてもうれしいです。日々、研究会部長として頑張れたのは、指導して下さった先生方、副部長をはじめ部員の皆、いつも応援してくれた先輩、友達や話をきいてくれた他の部の部長のおかげです。

食品科学研究会は、私が入部する前から農業クラブ全国大会に出場していました。1年生の時、県連大会を勝ち抜いて北信越大会に出場しましたが、全国大会には出場できず、ごく悔しい思いをしました。その時から、「全国大会に行きたい!」という気持ちが強くなり、2年生の時、見事全国大会に出場し加賀丸いもの研究で優秀賞を受賞しました。そして次は、「全国大会で最優秀賞を受賞したい!」と強く思いました。

3年生になり、全国大会に向け練習を始めました。県連大会・北信越・プロック大会と勝ち抜き、全国大会に出場しました。全国大会のリハーサルでは、ハブニングの連続でした。本番はミス無く終えることができました。式典会場での結果発表の時、ドキドキが止まりませんでした。そして、私たちが最優秀賞と発表された時は、スゴク鳥肌が立つたことを今でも覚えています。

今後は専門学校に進学し、調理師免許を取り、調理師専門学校の講師が給食の調理員になりたいです。研究会に入部したことでも、人に教える楽しさや難しさ、人と関わる事の楽しさを学ぶことができました。このことを生かせるように、進学先や就職先で頑張りたいと思いま



集合写真

地域の農地を守る

平成五年度卒 園芸科 小林 孝志



同窓生の皆様には、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

旧松任農業高校・園芸

科を平成六年に卒業し、大学進学、金沢市農業センターでの研修期間を経て、両親の営む專業農家へと就農しました。農業者になりはや八年が経ち時の流れを懐かしく振り返っております。

金沢市北部の八田町を中心に水稻約四二㌶、河北潟干拓地ではスイカとブロッコリー等を栽培しております。今年度からは育苗ハウスの冬期利用としてエアリーフローラの栽培にも取り組んでおります。今年度、農業クラブ全国大会での「金沢ゆず」を題材に取り組んだプロジェクト発表。新聞やニュースで在校生の活躍・健闘を知り、嬉しく思つております。先生方や地域の方々の指導を頂き、仲間同士で取り組めたことは良い思い出となり、自分達の財産になる事と思います。

当時の自分達は「プロッコリー」を題材としたプロジェクトに取り組んでいました。栽培密度や施肥設計、一株寄せや品種の選択など。実践に応用できる内容で、現在の営農の基礎になつている事は間違ひありません。当時の仲間が集まつた時には、酒の肴に昔の思い出話ををして盛り上がる事もしばしば…。

「百姓」とは農作業をするだけに留まらず、様々な能力を身に付け、様々な出来事に対応できることこそ「人前」だと考えております。

これらの農業は、世界的な社会情勢や人口の変化、過酷な自然環境の影響をうけるなど、農業を取り囲む状況は大きく変化していく事でしょう。そんな時代に柔軟に対応できるよう、更にスキルを上げながらも「地域の農地を守る事」を第一に、農業に取り組んでいかないと考えております。

現在の菓子業界について

平成八年度卒 食品学科 松浦 大器

同窓会皆様日頃の御厚情に厚く御礼申しあげます。私は株式会社大松庵という和菓子屋の二代目として現在働いております。現在の和菓子業界について簡単に報告させていただきます。石川県は和菓子處で、たくさんの和菓子屋がありますが近年廃業される方も多く、そのほとんどが後継者不足による所が多いようです。菓子組合でも後継者や若手の育成に力を入れています。またインターネットの普及により地方や駅前などの一等地でなくとも全國に販売可能となつた事で売り上げを伸ばしている和菓子店もあり、SNSなどの口コミなども多くの宣伝効果があるようです。

私の会社は現在白山市本店、金沢兼六園店、松任郵便局店三店舗に加え、ネットショッピングを運営しております。北陸新幹線の影響もあり、金沢兼六園店では観光客も増え、好調に進んでおりますが、「地域から全国へ」このためには地産地消をベースに地域のお客様が喜んでいただける物作りこそが地方から全国へ繋がると考えており、地元企業や地元農業者とコラボしての新商品など新しい取り組みにも挑戦しております。

時代が進んでも物作りをするのは人であり、和菓子製造技術だけではなく安心安全でお客様に喜んでいただけるような職人を育てていかなければならぬと思います。私は幸運にも、母校翠星高校からデュアルシステムやインターネットの受け入れなどで、現役高校生と触れ合う機会をいただいておりました。前後になりますが同窓会皆様の更新進歩を祈念申します。



卒業してから得た経験

平成五年度卒 農業土木科 岸 貴幸

私が松任農業高校農業土木科を卒業したのが平成五年度であり、その年から白山市役所に勤めて早いもので今年で四年の月日が経ちました。市役所に入所したのは土木技術職としての採用なため、携わる仕事は形として残るものが多く、これまで多くの建設事業に携わることができました。わが母校と白山警察署の間にある市道整備事業や、災害の多かつた二級河川の整備事業、海側幹線への幹線市道の四車線化事業、そして新幹線開通に合わせた鉄道アンダーパス事業など、多くの主要建設事業に関わることができました。今でも手がけた事業の付近を通じても社会に還元できればと考えております。

また縁があつて、母校翠星高校の野球部コーチを平成二十六年よりさせて頂いており、今年で四年目になりました。私が在学していた四年前とは学校の風景は全く変わりましたが、校舎の造りは当時のままで懐かしさを感じる中高員と向き合つております。入学時には小さく感じる生徒たちが、たつた一年半で心も体も大きくなっています。日々苦労しながら努力した生徒たちが、夏の大會に勝利し母校の校歌が流れた時は感無量でした。応援にきた全校生徒だけでなく、OBの方々を含めた球場全体が一体となつていたことを非常に感動したことを覚えております。

最後になりましたが、翠星高校並びに六星同窓会の益々の発展をお祈り申し上げます。



支 部 だ よ り

関東支部

昭和三十二年度卒

小林 好晴

平成二十九年度支部総会を、十一月十一日(土)に本校から稻葉校長先生と長瀬先生をお迎えして、主婦会館プラザエフで開催しました。

事業活動は、年頭に「気軽に一杯の会」を行い、春は日黒川での観桜会、秋には成田山参詣を実施しています。また、石川県と石川県人会共催の「いしかわ百万石の集い」と北國新聞社と石川県人会共催の「いしかわ県人祭」にも参加協力しました。今年度も同様の活動を行なうことにしています。

規約の改正では、新たに「会友」制度を設けました。高齢化等で退会された諸先輩の消息を共有するためです。嬉しいことに名簿整理中に「会員」として再登録された方が数名出て来てくれました。総会後の懇親会では競って昔話を話され、感動を受けました。



関西支部

昭和二十九年度卒

北本 幸雄

平成二十九年度六星会関西支部の総会を、十月二十一日(土)、北区梅田ホテルグランヴィア大阪「なにわ食彩しづく」で、十三時三十分から母校より稻葉校長先生と、若い先生の御参加をいただき、開催することができました。司会開催のことが出来ました。

松永副支部長の進行により私の挨拶の後、校長先生の御祝いのお言葉を戴き、母校の近況などをお話し下されました。

次に今年度の総会の議案についての審議に入り、質疑応答の承認をいただき可決しました。そして懇親会に両先生方の母校の後輩達の學習、実習、実技そしてスポーツ等々の活躍をお聞かせいただき、我々も頑張ろうと感じ入りました。次の総会は節目の三十一年です。それをを目指して会員の皆様と共に進んで参ります。

東海支部

昭和三十七年度卒

猿渡 孝之

六星同窓会東海支部はさる五月二十七日(土)ホテルサンルートプラザ名古屋にて、来賓三名会員十二名の参加にて、十一時より開催いたしました。

金沢支部

昭和四十七年度卒

来賓 正之

健様、石川県立翠星高等学校校長稻葉幹雄様、事務局長寺田修様の出席を頂きました。

総会は江川久会長の挨拶の後、石

来年も全員の出席を目指し、約束して参りました。



事 務 局 だ よ り

【本部】

【会計監査】

六月三日(土)翠星高校
【理事会・総会】

六月十日(土)グランドホテル白山

【支部総会】

【金沢支部総会】
七月一日(日)ホテル金沢
稻葉校長 寺田教諭出席

【関西支部総会】
十月二十一日(土)ホテルグランヴィア
稻葉校長 丹保講師出席

【東海支部】

五月二十七日(土)ホテルサンルートプラザ名古屋
稻葉校長 寺田教諭出席

【関東支部総会】

十一月月十一日(土)
稻葉校長 長瀬実習教諭出席

星同窓会事務局をお世話されてい

る寺田教諭と寺瀬、丹保両講師のご臨席を賜り、三四名にて金沢駅東口にある「ホテル金沢」に於いて十七時より開催されました。

開会にあたり大蔵捷直六星同窓会会長兼金沢支部長のご挨拶を頂き稲葉校長より祝辞を賜り、母校の現況報告を頂きました。

次に稻本勝彦副幹事長より過年度の事業及び決算報告があり、高木伸也監事の監査報告が行われ、それぞれ満場一致で承認可決されました。

総会後の講演会には昭和四十七

年農業学科卒業の北次良造氏を講師に迎え「人生のターニングポイント」と題して講演を賜りました。

北次良造氏は「有限会社北次農場」を設立、運営され、水稻五十五公頃、大豆三五公頃・大麦一〇公頃と大規模な経営耕地面積を有し、水稻作經營

専業にて営農されています。

北次氏はこれまで振り返り、水稻と椎茸栽培の複合経営にて就農解が後押しとなり、今日の経営耕地拡大にこぎ着けられたと、熱心なお話を頂きました。

その後の懇親会では金沢市中山間地域の活性化を目的としたNPO法人の運営を始めた、昭和五十年代の会長の木谷博一さんのお話を頂きました。

来年も元気に「六星」の旗の下で会いましょう。盛會のうちに終了となりました。

